
平成２９年１１月１３日 

平成２９年度 議会報告会報告書 

名張市議会議長 様 

１班 班長（ 吉住 美智子  ） 

開 催 日 時 平成２９年１１月１１日（土） １９時００分～２０時３０分 

地域づくり 

組 織 名 
すずらん台町づくり協議会 

開 催 場 所 すずらん台市民センター 参 加 人 数 ５名 

出 席 議 員 吉住 美智子、浦﨑 陽介、 田 正己、幸松 孝太郎、足立 淑絵 

司会者（ 田 正己） 記録者（足立 淑絵） 報告者（幸松 孝太郎） 

頂いたご意見等 

○議会報告などの方法について 

 ・市内での各地域等の取組における実際の状況、対策などをざっくばらんに聞ける場が欲しい。

 ・広報としてのホームページの活用、更新を希望する。 

○災害対策について 

 ・一時的復旧で土のうを置くだけではなく、根本的な対策をしてほしい。 

○７号議案（こどもの貧困対策）について 

 ・市内で実際、どのような課題があり、対策はどのようにしているのか。 

○ボランティアの継続と今後の課題について 

 ・こどもへの挨拶や声掛けについて 

 ・学校側、地域側、こどもや保護者側との情報共有の仕方について 

○下水道の市への移管について 

 ・いつ移管するのか。 



平成２９年１１月２７日 

平成２９年度 議会報告会報告書 

名張市議会議長 様 

１班 班長（ 吉住 美智子 ） 

開 催 日 時 平成２９年１１月２５日（土） １９時００分～２０時３０分 

地域づくり 

組 織 名 
鴻之台・希央台地域 

開 催 場 所 名張市防災センター 参 加 人 数 ６名 

出 席 議 員 吉住 美智子、 田 正己、幸松 孝太郎、足立 淑絵 

司会者（ 田 正己） 記録者（足立 淑絵） 報告者（幸松 孝太郎） 

頂いたご意見等 

○市長選挙と議員選挙の同日開催について 

 ・同日にするメリットとデメリットをしっかり考えてほしい。 

 ・議員だけで話すのではなく、皆で議論をしてほしい。 

○１中学校に数校の小学校が関係している地域の場合のコミュニティ・スクールについて 

 ・つつじが丘小学校と南中学校のような１中学校１小学校のモデル校と違うため、どのように

進めていけばいいか悩む。 

 ・カリキュラムの一貫性も、どこまで出来るか疑問。アドバイスをいただきたい。 

 ・コミュニティ・スクールについて知っている市民が少なく感じる。どのように広報していく

のか。 

 ・各地域に議会報告会等で行くとき、学校現場にコミュニティ・スクール関係者も行って実状

を知るように伝えてほしい。 

 ・地域連携、団体連携のため、各種団体等の予定が一目で分かる月間予定表を作るのも１つ。 

○住民同士の繋がり作りについて 

 ・戸建てアパートの多い地域のため、クリスマス会などには若い世代やこどもが集まってくる

ものの、世代間交流や地域の方との繋がりづくりに苦戦している。どうしたらいいか。 

○市の財政について 

 ・市の財産を売却した時、その売却金は一般会計に繰り入れされていないか。 

 ・地域づくりにおいて、単年度会計は難しい部分がある。考慮してほしい。 



平成２９年１２月４日 

平成２９年度 議会報告会報告書 

名張市議会議長 様 

１班 班長（ 吉住 美智子  ） 

開 催 日 時 平成２９年１２月３日（日） １９時００分～２０時３０分 

地域づくり 

組 織 名 
美旗地域 

開 催 場 所 美旗市民センター 参 加 人 数 ３名 

出 席 議 員 吉住 美智子、浦﨑 陽介、 田 正己、幸松 孝太郎、足立 淑絵 

司会者（ 田 正己） 記録者（足立 淑絵） 報告者（幸松 孝太郎） 

頂いたご意見等 

○まちじゅう元気イクボス宣言について 

 ・イクボスとは。宣言をして、どのような成果が上がるのか。 

 ・いちばんしわ寄せを受けるのは民間人である。小手先の宣言、スローガンだけでなく、中身

が伴うようにしてほしい。 

○市内のエネルギーについて 

 ・エネルギーに関するプランはあるが、実際のところの取り組み状況、進捗状況が見えてこな

い。 

 ・太陽光パネルが空き地に増えているが、自然の豊かさ、名張の良さが失われないか不安。 

○議員定数と報酬について 

 ・定数は減るのか。報酬が高いのでは。民間では、かなり厳しい給与状況である。 

○国保と介護保険の国費返還金について 

 ・どのくらいの額で返還されているのか。 

○独自課税について 

 ・徴収後の使い道は。 



平成２９年１２月１９日 

平成２９年度 議会報告会報告書 

名張市議会議長 様 

１班 班長（ 吉住 美智子  ） 

開 催 日 時 平成２９年１２月１６日（土） １３時３０分～１５時３０分 

地域づくり 

組 織 名 
薦原地域づくり委員会 

開 催 場 所 薦原市民センター 参 加 人 数 １７名 

出 席 議 員 吉住 美智子、浦﨑 陽介、 田 正己、幸松 孝太郎、足立 淑絵 

司会者（ 田 正己） 記録者（足立 淑絵） 報告者（幸松 孝太郎） 

頂いたご意見等 

○伊賀南部浄化センターの継続について 

 ・平成２７年度に６年間の継続の話を受けた。６年後はどうなるのか。 

 ・１５年前に依頼したことが完了していない。県の事業で難しいところがあるのは承知してい

るが、仕上げてほしい。 

○土砂災害警戒区域含め、危険区域に立っている避難所について 

 ・地区の指定する避難所も市の指定する避難所も、どちらも危険区域内やその近辺にある。い

ざという時に避難するのは危険なのでは。 

 ・避難所に逃げる経路で危ない箇所がある。どうしたらいいか。 

 ・地域のことではあるが、地域に丸投げするのではなく、行政も一緒になって考えてほしい。 

○市の広報と情報公開について 

 ・市の広報でしか、情報を得ることができない。ホームページもあるが、最新の情報を探しに

くく、かつ分かりにくい。分かりやすい内容で見やすくしてほしい。 

 ・各議員のホームページが更新されていない。それぞれの議員の活動内容や主張が分かるもの

を各議員がそれぞれに掲載してほしい。 

○その他質問 

 ・人件費と物件費について 

 ・市民センター費について 

 ・市長選と市議選、同日選挙になるのかどうかについて 



○財政非常事態宣言、都市振興税、行政改革について 

 ・財政非常事態宣言、いつ解消するのか。 

 ・身の丈にあった政策を希望する。 

 ・都市振興税は５年で終わってほしい。農業地の税金は、正直大変である。 

○小学校の統廃合について 

 ・地域の核となる学校である。統廃合について、一から見直してほしい。 

 ・見直しの際には、教育委員会の方には地域にお越しいただき、ひざを突き合わせて意見交換を

してほしい。 



平成３０年１月１０日 

平成２９年度 議会報告会報告書 

名張市議会議長 様 

２班 班長（ 川合 滋 ） 

開 催 日 時 平成２９年１１月１２日（日） １４時００分～１５時４５分 

地域づくり 

組 織 名 
青蓮寺・百合が丘地域づくり協議会 

開 催 場 所 名張市教育センター 参 加 人 数 １３名 

出 席 議 員 川合 滋、細矢 一宏、森脇 和德、豊岡 千代子、柏 元三 

司会者（豊岡 千代子） 記録者（細矢 一宏） 報告者（森脇 和德） 

頂いたご意見等 

○議会報告について 

・上告受理申立てについて 

・病院事業会計について 

○その他 

・市内１５地域づくりについて、市長が市役所の出先機関という発言をした。各議員はどの

ように考えているのか。 

・旧老人福祉施設の活用について、関係地域区長からの要望と議会対応について。 

・桜ケ丘集会所を建設するに至った経緯について。 

・名張市が推進している総合型地域スポーツクラブについて、小学生や高齢者が多く加入し

ていただいている状況の中、運営費を含め全てを利用者に負担していただく事に、運営

面と継続性に不安を感じている。議会においても福祉的公益事業における補助金につい

て助力を求める。 

・広域災害が発生した場合、名張市は沿岸部の避難者を受け入れる地域であると聞いてい

る。市の施設だけでは十分ではなく、一般企業の研修所や宗教団体の施設とも事前に協

定を結んでおくことも検討すべきである。 

・市有地の売却について、市民の財産でもあるので、議会で正当性の確認もお願いする。 

・下水道の公共移管時、負担金を一般会計に繰り入れている。下水施設等の老朽化が進むな

か、長寿命化等における工事費などについて、議会の監視機能の発揮を求める。 

・三重とこわか国体に向け百合が丘に整備されるホッケー会場について、夜間の照明設置及

び管理を地域づくりが行えるよう議会の助力を求める。 

・来年の市長の選挙時、市議会議員の選挙を同日としていただきたい。 



平成３０年１月１０日 

平成２９年度 議会報告会報告書 

名張市議会議長 様 

２班 班長（ 川合 滋 ） 

開 催 日 時 平成２９年１１月２９日（土） １９時００分～２０時３０分 

地域づくり 

組 織 名 
錦生自治協議会 

開 催 場 所 錦生市民センター 参 加 人 数 １８名 

出 席 議 員 川合 滋、細矢 一宏、森脇 和德、豊岡 千代子、柏 元三 

司会者（豊岡 千代子） 記録者（細矢 一宏） 報告者（森脇 和德） 

頂いたご意見等 

○議会報告について 

・上告受理申立てについて 

・決算内容について（病院事業会計・災害復旧費・投資的経費・財政調整基金） 

・イクボス宣言について 

○その他質問・意見等 

・議員定数についての考えを各議員に問う。 

・議員選挙と市長選挙の同日選挙について議会での現状を問う。 

・台風２１号の対応について 

・地域の水路が台風２１号により被害が出た。高齢化が進むなか、地域で復興が難しくなっ

ており、公的支援のあり方を議会においても考えてほしい。 

・台風等の風水害時、錦生地域は避難も難しい状況である。道路・避難施設等の整備も含め

検討を願う。 



平成３０年１月１０日 

平成２９年度 議会報告会報告書 

名張市議会議長 様 

２班 班長（ 川合 滋 ） 

開 催 日 時 平成２９年１２月９日（土） １９時００分～２０時３０分 

地域づくり 

組 織 名 
箕曲地域づくり委員会 

開 催 場 所 箕曲市民センター 参 加 人 数 １２名 

出 席 議 員 川合 滋、細矢 一宏、森脇 和德、豊岡 千代子、柏 元三 

司会者（豊岡 千代子） 記録者（細矢 一宏） 報告者（森脇 和德） 

頂いたご意見等 

○その他質問・ご意見等 

・国道３６８号拡幅の必要性と今後の工事計画について 

・議会改革特別委員会の審議内容について 

・名張市の職員数と正規職員と臨時職員の割合について 

・生活保護受給者の割合について 

・ボートピアから市に入っている協力金は、箕曲地域に使っていただき地域に還元してほし

い。 

・地域から市にお願いしている要望を議員も調査し検討してほしい。 

・都市計画道路の見直しについて、今年度末までに市は地元に説明に来ると言っていたが未

だ来ていない。どうなっているのか。 

・夏見の百五銀行の向い側（ベルウィングからビッグ入り口まで）、水路の上部に蓋をして

歩道として整備をして頂く事となっているが工事は現在止まっている。今後どのように進

めるのか 

・マイナンバーカードの推進に努めてほしい。 

・国道１６５号の渋滞についても対策を議会でも考えてほしい。 

・箕曲地域の水害に対する対策について、国・県・市に対して議会からも尽力してほしい。 

・市長選挙と市議会議員選挙の同日選挙について、ぜひ来年の 4月から行ってほしい。 

・企業誘致を進めるなど、働く場所の確保に努めてほしい。 

・観光振興に努め、交流人口を増やす事で経済の拡大を図ってほしい。 



平成３０年１月１０日 

平成２９年度 議会報告会報告書 

名張市議会議長 様 

２班 班長（ 川合 滋 ） 

開 催 日 時 平成２９年１２月１７日（日） １０時００分～１１時４０分 

地域づくり 

組 織 名 
川西・梅が丘地域づくり委員会 

開 催 場 所 梅が丘市民センター 参 加 人 数 ２６名 

出 席 議 員 川合 滋、細矢 一宏、森脇 和德、豊岡 千代子、柏 元三 

司会者（豊岡 千代子） 記録者（細矢 一宏） 報告者（森脇 和德） 

頂いたご意見等 

○議会報告について 

・上告受理申立てについて 

○その他質問・意見等 

・財政再生策について各議員に問う。 

・ゴミの処理、今後の計画について 

・都市振興税について 

・下水道の公共移管について 

・小中学校の適正規模・適正配置について 

・文化協会について 

・市の財政が厳しい状況が続くなか、職員給与や議員報酬等も検討してほしい。 

・平成３０年４月、市長選挙と市議会議員選挙を同日に行ってほしい。 

・イクボス宣言や妊婦応援宣言などの都市宣言について、内容を伴った実行力のあるものと

してほしい。 

・市立病院に産婦人科の設置については推進してほしい。 

・子育て支援施策について、従事している方が働きやすい環境整備に努めてほしい。 

・地域等で行っている子育て支援について、行政と共に議会も現状を理解し、支援策を検討

してほしい。 



平成２９年１１月１４日 

平成 29 年度 議会報告会報告書 

名張市議会議長 様 

３班 班長（ 森岡 秀之 ） 

開 催 日 時 平成２９年１１月１４日（火） １９時００分～２０時３０分 

地域づくり 

組 織 名 
ひなち地域ゆめづくり委員会 

開 催 場 所 比奈知市民センター 参 加 人 数 １８名 

出 席 議 員 永岡 禎、森岡 秀之、富田 真由美、田北 利治、山下 登 

司会者（永岡 禎） 記録者（山下 登） 報告者（田北 利治） 

頂いたご意見等 

○議会報告について 

・桔梗丘高校跡地利用に伴う財政的支援を求める意見書について 

○その他質問・ご意見等 

・防災対策の充実として、上比奈知地区における安全な避難場所の確保を願いたい。昨年同様、

センター裏の急傾斜地の改善を早急に解決願いたい。 

・東山墓園について、復旧時期、回復の見込みはいつ頃になるか。 

・防災関連だが、避難に不適格な避難所がある。また、避難場所の無い地区もある。従前より

要望している事案だが、早急に改善策を講じてほしい。 

・放課後児童クラブの生徒数が急増しているため、施設の拡張を願いたい。４年生から６年生

はクラブや塾があるが、１年生から３年生では４０人スポットを入れると７０人くらいにな

る。放課後は施設が満杯で対応に苦慮している。名案はないか。 

・比奈知から滝之原間の県道６９３号(名張-青山線)、早急に拡幅願いたい。 

・蔵持から比奈知間の県道６９１号(蔵持-霧生線)の三ツ池付近の拡幅を早急に願いたい。 

・市民センターの活性化、健康寿命につながるクラブ活動の奨励推進の強化支援を願いたい。 

・農地利用で何か良い案はないか。耕作放棄地の有効活用などの対策を願いたい。また、強制

的に草刈りができる条例制定ができないか。 

・議会報告会で出された意見についての返答を希望する。 



平成２９年１２月２日 

平成 29 年度 議会報告会報告書 

名張市議会議長 様 

３班 班長（ 森岡 秀之 ） 

開 催 日 時 平成２９年１２月２日（土） ９時３０分～１１時１０分 

地域づくり 

組 織 名 
国津地区地域づくり委員会 

開 催 場 所 くにつふるさと館 参 加 人 数 ２４名 

出 席 議 員 永岡 禎、森岡 秀之、富田 真由美、田北 利治、山下 登 

司会者（永岡 禎） 記録者（山下 登） 報告者（田北 利治） 

頂いたご意見等 

・市の借金や巷間聞き及ぶ市長と市議の同日選挙について、議員個々に聞きたい。 

・柏議員の裁判についての動向について聞きたい。 

・市の借金の返済の目途はどうか。 

・１２月議会の補正予算の概要はどうなっているか。 

・国津幼稚園は来春４月に閉園となるが、地域への説明がない。 

・１０月２２日選挙当日は台風接近もあったが、国津フェスティバルは実施した。避難場所

でもある旧国津小学校のトイレは雨水の影響もあり床下浸水した。学校の統廃合から３年

半経過したが設備等維持管理はどうなっているのか。 

・来春は旧長瀬小学校がフェスティバル会場の予定だが、旧国津小、旧長瀬小には大人用の

トイレが不足し困窮している。大人用トイレ設置を希望する。 

・台風被害により林道が通行止めとなった。本市の対応は良かったが、県の対応が悪いので

はないか。市と県は連携して対応してほしい。 

・県道について、三重県側は通行可能だったが、奈良県側は通行不可のため、途中から引き

返しとなった。奈良県とも連携して両県連携の体制をお願いしたい。 

・国道３６８号の上長瀬地区の工事進捗について聞きたい。 

・国津ふるさと館の駐車場については拡張をお願いしている。早急に整備してほしい。 



平成２９年１２月１０日 

平成２９年度 議会報告会報告書 

名張市議会議長 様 

３班 班長（ 森岡 秀之 ） 

開 催 日 時 平成２９年１２月１０日（日） １３時３０分～１５時００分 

地域づくり 

組 織 名 
名張地区まちづくり推進協議会 

開 催 場 所 名張市民センター 参 加 人 数 ２０名 

出 席 議 員 永岡 禎、森岡 秀之、富田 真由美、田北 利治、山下 登 

司会者（永岡 禎） 記録者（山下 登） 報告者（田北 利治） 

頂いたご意見等 

・乳ガン患者のレーザー治療が上手くできていない。 

・名張市立病院ではレーザー治療がない。 

・公有財産を売り急いでいる。公有地などは利活用から議論すべきだ。 

・来春の市長・市議選挙の同日実施では、どれくらい経費節減になるか。 

・同日選挙は市民の声、やれることはやって欲しい。 

・公有財産が知らぬ間に売却されていく。もっと情報提供をすべきである。 

・議会の機能が果たされていない。 

・藤堂家邸横の旧老人福祉センターについては、１９地区区長で存続の要望書を提出した。

市議会ではどんな議論をしたか。議員は知っていたのか。 

・地区の区長からの要望書に対して、市長からの回答は稚拙すぎる。旧町への思い入れがな

い。藤堂家邸横の旧老人福祉センターの売却ができなければ、どのようになるか。 



平成２９年１２月２３日 

平成 29 年度 議会報告会報告書 

名張市議会議長 様 

３班 班長（ 森岡 秀之 ） 

開 催 日 時 平成２９年１２月２３日（日） １３時３０分～１５時００分 

地域づくり 

組 織 名 
桔梗が丘自治連合協議会 

開 催 場 所 桔梗が丘市民センター 参 加 人 数 １８名 

出 席 議 員 永岡 禎、森岡 秀之、富田 真由美、田北 利治、山下 登 

司会者（永岡 禎） 記録者（山下 登） 報告者（田北 利治） 

頂いたご意見等 

○議会報告について 

・議員提案と委員会提案は、誰が出しているのか。 

・議会基本条例は必要か。 

○その他質問・意見等 

・校区問題については提言書(桔梗丘高校跡地、桔梗中跡地、通学路の安全確保、校区再編)

を提出している。議会として協力をお願いする。 

・小学校の規模・配置の適正化後期実施計画の変更について、地域へ説明や報告はない。 

・桔梗が丘西からの通学路確保については、確保されていない。議会としてどのように受け

止めているのか。 

・通学路としている近鉄桔梗が丘駅構内は、市と近鉄で何らかの契約はあるのか。 

・近鉄プラザ(近商)は無くさないで欲しい。 

・道路の白線が消えているので早急に解決をして欲しい。 

・郵便物消印、四日市西はおかしい。 

・市長、市議議会議員選挙を同時にやるのか。 



平成３０年１月１０日 

平成 29 年度 議会報告会報告書 

名張市議会議長 様 

４班 班長（ 柳生 大輔  ） 

開 催 日 時 平成２９年１１月１９日（日） １９時００分～２０時３０分 

地域づくり 

組 織 名 
赤目まちづくり委員会 

開 催 場 所 赤目市民センター 参 加 人 数 １３名 

出 席 議 員 柳生 大輔、三原 淳子、常俊 朋子、阪本 忠幸 

司会者（阪本 忠幸） 記録者（三原 淳子） 報告者（常俊 朋子） 

頂いたご意見等 

・錦生赤目小学校統合時の付帯条件としていた、クーラーの設置とトイレの改修はどうなって

いるのか。

・議員提出議案第６号の「教職員定数改善計画の策定・実施と教育予算拡充を求める意見書」

の内容はどんなものか。

・議員提出議案第４号「上告受理申立て」にあたり、市の負担金額はいくらか。

・来年の市長、市議会議員選挙は同時になるのか。

・市民は、固定資産税の増税で負担増となっている。

・同日選挙と議員報酬の削減等、議員も身を削ることを考えよ。

・市外の視察ばかりではなく、地域に顔を出して欲しい。

・平成２３年に策定した「赤目地域ビジョン」にもあるように、地域住民の命を守り安全のた

めにも、消防支所の設置を求める。

・要援護者の確認を地域で行っているが、危機管理室、福祉子ども部、社協の連携はどうなっ

ているのか。

・地域包括支援センターが間に入って役割を果たすべきではないか。

・以前、報告会で「病院事業会計は問題がない」と言っていたが、当年度未処理欠損金は９０

億になっているではないか。

・これまで議会報告会で出た意見や要望に対して、回答がきていない。どうなったか報告が欲

しい。



平成３０年１月１０日 

平成 29 年度 議会報告会報告書 

名張市議会議長 様 

４班 班長（ 柳生 大輔 ） 

開 催 日 時 平成２９年１２月２日（土） １４時００分～１５時３０分 

地域づくり 

組 織 名 
つつじが丘・春日丘自治協議会 

開 催 場 所 つつじが丘市民センター 参 加 人 数 １６名 

出 席 議 員 柳生 大輔、三原 淳子、常俊 朋子、阪本 忠幸 

司会者（阪本 忠幸） 記録者（三原 淳子） 報告者（常俊 朋子） 

頂いたご意見等 

・行政について、どんなことが行われているかこの報告会でわかるようにしてほしい。 

・つつじの問題に対して、すぐに応えられなくても考えてほしい。 

・まちづくりは、市の言いなりでやっているのではない、やらなければならないからやっている。

地域づくり代表者と市議会議員と車の両輪でタッグを組んでやっていきたい。 

・市立病院の経営はどうなっているか。報告書の書き方は、数字の羅列でわからない。全ての会

計の表し方がわかりにくい。 

・妊婦応援都市宣言をすると言うが、産婦人科が少ない。市立病院での開設はどうなっているか。

・財政運営でプライマリーバランスはとれているか。５年間は固定資産税の増税があるからとれ

ているだけではないか。 

・市債は金利の低いものに借り換えなどをしているか。 

・市長・議員の同日選挙はどうなるのか。 

・同日選挙は 1000 万円削減になると聞いている。前向きに検討せよ。 

・議員が財政についてどれだけ調査しているか。 

・視察したことを行政に生かすように、すぐに反映できるようにして、市民に分かるようにして

ほしい。 

・市長は県や国、厚労省とパイプが太くなったのはいいと思う。 

・学校の先生の過労死が問題になっている。 

・登下校の見守り、給食費の徴収など先生以外で担うものだが、それを地域ボランティアでは地

域の負担になる。誰が責任を持って負担軽減をするか、先生の業務状況を調査し対策を講じて

ほしい。 



平成３０年１月１０日 

平成 29 年度 議会報告会報告書 

名張市議会議長 様 

４班 班長（ 柳生 大輔 ） 

開 催 日 時 平成２９年１２月１０日（日） １９時００分～２０時３０分 

地域づくり 

組 織 名 
蔵持地区まちづくり委員会 

開 催 場 所 蔵持市民センター 参 加 人 数 １０名 

出 席 議 員 柳生 大輔、三原 淳子、常俊 朋子、阪本 忠幸 

司会者（阪本 忠幸） 記録者（三原 淳子） 報告者（常俊 朋子） 

頂いたご意見等 

・市長と議員の同日選挙について、議員一人ひとりの思いを聞きたい。 

・議員報酬の現在の金額は高いか妥当か、一人ひとり答えよ。 

・議員報酬の削減を言って選挙に出た議員がいるが、今は言わなくなった。 

・市民が何を求めているか。市が財政難だから、経費を削減してほしい。 

・人口が減っているのに、議員が減らないのはおかしい。 

・議会改革をして経費を削減し、住みよい名張市にしてほしい。 

・１５地域まちづくりなので、議員も１５人か１０人の定数でいい。 

・地域まちづくりは、市からいろいろな仕事を言われ、報酬なしで働いている。 

・まちづくり協働事業費は削減したのに、議員報酬は削らないのか。 

・市民の痛みを理解して身を削れ。 

・固定資産税の増税分の金額を知りたい。 

・固定資産税は、土地を持っている者はしんどい。 

・台風２１号の際、内水排除が機能して良かった。市内、このような箇所がいくつあるか。


